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Los legisladores 
tomaron posiciones 
contrapuestas 
respecto al rol que 
jugará La Moneda en 
torno a urgencias 
como la ley de Pesca, 
Infraestructura 
Crítica o ajustes al 
Presupuesto 2025. 

  

ste lunes comenzará un 
Ensioao legislativoen la 

Cámara, uno marcado tan 
to por ser el último del Gobier 
no al igual que para los diputa 
dos de todo el país, pero tam 
bién por el cronograma electo 
ral que cifraen el 16 de noviem 
bre los comicios presidenciales 
y parlamentarios. 

En ese punto, Diario EL SUR 
abordó junto alos representantes 
delos distritos 20 y 21 cualesson 
las prioridades a nivel de proyec 
tos de ley y temáticas de discu 
sión en el retorno. 
La agenda deseguridad, proyec 

tos de probidad y transparencia, 
y la batería del proyectos del Eje 
cutivo surge como urgencias pa 
ralos legisladores de la zona, que 
reconocen queexistirá unimpac: 
to de la carrera electoral en el tra 
bajo desala y comisiones. 

SEGURIDAD Y ECONOMÍA 
La diputada Marlene Pérez 

(Ind-UDD expuso que“las priori 
dades para este año tienen que se- 
guir siendo la seguridad de los 
chilenos y la reactivación econó: 
mica y laboral de nuestro país. No 
existen dos áreas que más le im. 
porten en este minuto ala ciuda 
danía, pero que lamentablemen: 
teseguimos estando al debe”. 

Respecto a la agenda de seguri 
dad, puso énfasisen laley de Inte: 
ligencia e Infraestructura Crítica: 
“Hemos avanzado pese a la opo. 
sición de algunos partidos de Go. 
bierno, pero aún tenemos quesa 
car adelante proyectos que son 
absolutamente necesarios No po: 
demos dejar pasar otro año más 
sin que tengamos estas dos inicia 
tivas aprobadas, junto con tam- 
bién unareforma que permita re 
forzar nuestras fronteras y avan- 
zarenun plan de construcción de 
cárceles de alta seguridad”. 

Además, puso el foco en el cre 
cimiento económic 
La Moneda genereinc 
inversión tanto nacional como 
extranjera para entregar más cer 
tezas. “Lamentablemente en estos 
tresaños hemos visto todo lo con- 
tario, y poreso esperamos quees- 
te último año de administración 
se avance en un proyecto total 
mente relevante y necesario, € 
mol de permisología”, ex] 

   

      

El periodo legislativo se inició en marzo de 2022 y se extenderá hasta marzo de 2026 cuando asuman nuevos legisladores. 

Este lunes se inicia el cuarto año legislativo del actual ciclo en el Congreso 

Seguridad, probidad y agenda 
del Ejecutivo: parlamentarios 
fijan tópicos en su último año 

En noviembre, los trece 

escaños de 

representación en la 

Región del Biobío estarán 

en disputa y al menos 

once legisladores irán ala 

reelección. 

La diputada Joanna Pérez (De- 
mócratas) en tanto dijo que el 
eje central de la discusión debe 
seguir siendo la seguridad, “co. 
mohemos levantado iniciativas 
y aún falta sacarlas del Senado 
para despacharlas como ley e 
implementar otras que ya están 
probadas. Junto a ello, esclavela 
reactivación económica pensan- 
do en el momento que vive el pa 
ís,sobre todo en regiones respec 
toalos recursos para los Gobier 
nos Regionales, donde segura 
menteseva a requerirun reajus- 
te fiscal”. 

“El Gobiemo no debe desviarel 
foconiquesus complejos ideoló 
gicos los lleven a desarrollar una 
agenda desapegada de larealidad. 
Lucharemos para que Biobío lo 
gre reactivarse con medidas con 
cretas”, sumó. 

TRANSPARENCIA 
Otrodelostemasquesehacon 

vertido en prioridad para los par 
lamentarios de la zona tiene que 
ver con las iniciativas que vayan 
en favor de elevar estándares de 
probidad y transparenci: 

La diputada independiente Ka- 
ren Medina, quien integra la banca: 
dade Amarillosy Demócratas, ma 
nifestó que “estaremos trabajando 
en el avance en las prioridades de 
las comisiones en las que partici. 
po.Sin embargo,mi foco principal 
seguirá siendo la fiscalización de 
losorganismos estatales, ya quesi 
guensurgiendo casosque generan 
gran preocupación ciudadana”. 

En ese punto, indicó que “en la 
comisión investigadora sobre 
Corfo, vamos a exigirque los res 
ponsables rindan cuentas con 
pruebas concretas y transparen: 

  

   

    

El gobernador regional respondió a emplazamiento del municipio chorero por emblemática obra 

Giacaman y Mercado de Talcahuano: 
“Quiero que el proyecto avance” 
En estas páginas, el alcalde Eduardo Saavedra pidió al Gobierno Regional disponer la 
documentación para licitar los trabajos por $16 mil millones que ya cuentan con dineros. 

Con la conmemoración de los 
quince años del terremoto y tsu 
nami del 27 de febrero de 2010, 
uno de los temas que se puso so- 
bre la mesa fue el estado actual 
del proyecto del nuevo mercado 
de Talcahuano. 

En concreto, el Gobierno Re 
gional (Gore) aprobó elaño pasa 
do más de $16 mil millones para 
llevar adelante el proyecto de un 
nuevoedificio de tres pisosen un 
paño de6.372 metros cuadrados, 
que busca recuperar un espacio 
quese ha mantenido inutilizable 
desde hace quince años y que 
obligóa loslocatariosa trasladar 
se a un espacio provisorio. 

Consultado por este medio, el 
alcalde Eduardo Saavedra solici: 
tó que se emitiera el Certificado 
de Disponibilidad Presupuestal 
para poder iniciarla licitación de 
las obras: “Le pedimos al gober- 
nador avanzar lo más pronto po 
sible con el símbolo de la culmi: 
nación del proceso de recons- 
trucción post terremoto, porque 

En junio del año pasado, el 

Consejo Regional aprobó 

los más de $16 mil 
millones para llevar 

adelante el proyecto. 

> 

El alcalde Saawedra y el gobernador Giacaman se reunieron a mediados de febrero 

tiene una importancia en el de 
sarrollo urbano, social, comercial 
y permite darle dinamismo al 
centro”. 

Sobre el avance de la iniciati 
va,el gobernador regional Sergio 
Giacaman detalló que “es un 
proyecto emblemático que vie 
ne de mucho tiempo, y de mane 
ra responsable quiero avanzar. 
Le pedí que nos juntáramos, lo 
conversamos este jueves con el 

fin de definir cuales son las prio- 
ridades, y poder ver cómo y 
cuándo alcanzamos”. 

Junto ello, la máxima autori: 
dadregional reconoció que “es de 
mi interés que ese proyecto se 
ejecute, pero no fui yo quien lo 
firmó pero después no lo puso en 
el presupuesto. Al revés, yo me 
quiero hacer cargo de esto y de 
forma responsable, en una carta 
Gantt, quiero que este proyecto 

   

  

tenga una licitación, cuente con 
recursos y avance hasta que cul 
mine su ejecución”, 

Giacaman también salió al pa 
so y aclaró que “somos un orga 
nismoejecutor que está llamado 
a hacer las cosas. Nos interesa 
avanzar en el mercado de Talca 
huano, pero también en el de 
Arauco y Concepción, donde te 
níamos muy lindas palabras pe 
ro cero ejecución”. 

  

   

tes.No permitiremos que se dilu 
yan las responsabilidades ni que 
los recursos públicos sean mal 
utilizados”. 

El diputado Sergio Bobadilla 
(UD) planteóensuestilo que “las 
del gobierno, que esel quem 
jala agenda, está lejos delas 
sidades de la gente. Así, porejem 
plo, nos impuso legislar sobre el 
Día del Pajaret 
dad del Ejecutivo en 2024", 
“Durante este año se corre el 

riesgo de agendas legislativas sa 
uradas de promesas que después 
nose cumplen como la propues 
ta de limitar el sueldo de los ase 
sores, bajar el sueldo de los altos 
funcionarios públicos o terminar 
con los pitutos, cuando la reali 
dad es que necesitamos legislar 
más ensalud, seguridad, inmigra 
ción, entre otros”, cuestionó. 

      

É £.. deben seguir 

siendo la seguridad de los 
chilenos y la reactivación 

económica y laboral de nuestro 
país. No existen dos áreas que 

más le importen en este minuto 

ala ciudadanía”. 

Marlene Pérez, 

diputada Ind-UD. 
o 

¡clave la reactivación 
económica pensando en el 

momento que vive el país, sobre 
todo en regiones respecto a los 
recursos para los Gores, donde: 
seguramente vamos a requerir 
un reajuste fiscal”. 

Joanna Pérez, 
diputada Demócratas. 

— 

EL ión en la ley de 

Pesca la que aún estamos 
trabajando en la comisión, pero 

también a la espera del avance 

de la ley de Fraccionamiento que 

ahora está en el Senado y debe 
volver ala Cámara". 

  

María Candelaria Acevedo, 
diputada PC, 

o 

CONTINGENCIA 
La diputada María Candelaria 

Acevedo(PC) fijó como urgencia 
abordar temas asociados a la tra 
mitación dela ley de Pesca, la que 
aúnestamos trabajando en la es 
pectiva comisión, pero también 
estoy a la espera de lo que pase 
con la ley de Fraccionamiento 
que ahora está en el Senado y de 
bevolveralaCámara”, además de 
la ley de Negociación Ramal y el 
Aborto Legal. 

Párrafo seguido, indicó tam- 
bién que su foco estará en como 
desdeel Congreso se puede abor- 
dar la crisis eléctrica tras el apa 
gón del pasado martes “No puedo 
dejar de pensaren avanzaren una 
empresa estatal eléctrica, más 
aún, tomando en cuenta la fragi 
lidad del sistema que hemos ob 
servado hace sólo unos días, en 
donde la empresa privada no fue 
capaz de resolver el problema en 
un tiempo acotado, generando 
un caos a nivel nacional, debien 
dolamentarincluso, la muerte de 
tres personas”. 

  

Eledil fue electo con an Ze 500 votos por la FRVS. 

Liderará corporación deportiva de Talcahuano 

Concejal Palomino 
deja cargo para asumir 
gerencia municipal 
La renuncia fue cuestionada debido a que 
no se informó previamente la contratación. 

  

En lasesión ordinaria núme 
106 deesteaño del Concejo Mu: 
nicipal de Talcahuano, el edil 
Víctor Palomino (FRVS) presen: 
tó su renuncia al cargo apelan: 
do a motivos personales, la cu 
al fue aceptada por seis votos a 
favor, uno en contra y una abs. 
tención del propio edil, en una 
jomada no exenta de polémica. 
Esto debido aque la renuncia 

se solicitó para que Palomino 
pudiera cumplir labores como 
gerente de la corporación de 
portiva chorera, la cual no in: 
formó debidamente. En una 
carta enviada al concejo leída 
por el alcalde Eduardo Saave 
dra,el concejal señaló que “pre 

sento mi renuncia al cargo que 
ostento y porel cual he podido 
servira mi comun”. 

Trasla votación, que fue cues 
tionada jurídicamente, la con 

aleria Vargas (Ind.) que 
el único voto en contra, 

dijo que “él está renunciando 
para trabajar en esta municipa- 
lidad y en esta administración, 
lo que se debería justificar”, y 
que “se debería hacer una con- 
sulta ciudadana en línea ya que 
son sus votantes los que debe- 
ríanseñalarsi están de acuerdo 
o no con su decisión. Además, 
hay una falta de respeto al pro 
ceso democrático y el mandato 
popular quesele asignó”. 
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